

## Erste Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Studiengebühren für den Masterstudiengang „Master Online Parodontologie“

Aufgrund von §§ 2 und 13 Absatz 1 des Landeshochschulgebührengesetzes (LHGebG) vom 1. Januar 2005 (GBl. S. 1, 56), zuletzt geändert durch Artikel 7 des Gesetzes vom 3. Dezember 2008 (GBl. S. 435), sowie § 19 Absatz 1 Satz 2 Nr. 10 des Gesetzes über die Hochschulen in Baden-Württemberg (Landeshochschulgesetz – LHG) vom 1. Januar 2005 (GBl. S. 1), zuletzt geändert durch Artikel 12 des Gesetzes vom 29. Juli 2010 (GBl. S. 555), hat der Senat der Albert-Ludwigs-Universität in seiner Sitzung am 22. September 2010 die nachstehende Änderung der Satzung über die Erhebung von Studiengebühren für den Masterstudiengang „Master Online Parodontologie“ vom 11. Juli 2008 (Amtliche Bekanntmachungen Jg. 39, Nr. 58, S. 294–295) beschlossen.

Der Rektor hat seine Zustimmung am 18. Oktober 2010 erteilt.

### Artikel 1

1. Der **Titel** der Satzung über die Erhebung von Studiengebühren für den Masterstudiengang „Master Online Parodontologie“ wird wie folgt **geändert**:

„Satzung der Albert-Ludwigs-Universität über die Erhebung von Studiengebühren für den Weiterbildungsstudiengang (Master Online) Master of Science Parodontologie und Periimplantäre Therapie“

2. **§ 1** wird wie folgt neu **gefasst**:

#### „§ 1 Gebührenpflicht

(1) Für das Studium im Weiterbildungsstudiengang (Master Online) Master of Science Parodontologie und Periimplantäre Therapie erhebt die Albert-Ludwigs-Universität eine Studiengebühr. Die Erhebung von Gebühren und Entgelten gemäß §§ 1 Absatz 2, 15 und 18 Landeshochschulgebührengesetz (LHGebG) bleibt hiervon unberührt.

(2) Für durch den Weiterbildungsstudiengang Master of Science Parodontologie und Periimplantäre Therapie verursachte etwaige Zusatzkosten, die den Studierenden z. B. für Informations- und Kommunikationstechnik (multimediales Lernen) entstehen, kommt die Albert-Ludwigs-Universität nicht auf.“

### Artikel 2 Inkrafttreten

Diese Änderungssatzung tritt am 22. September 2010 in Kraft.

Freiburg, den 26. Oktober 2010



Prof. Dr. Hans-Jochen Schiewer  
Rektor